

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

Presios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

DIARIO DE TORTOSA

Año III

Lunes 24 de Febrero de 1902

Núm. 356

NOCEDAL EN EL CONGRESO

SESIÓN DEL DIA 20

El señor **Presidente**: Tiene la palabra el Sr. Nocedal.

El Sr. **Nocedal**: En primer lugar, para dirigir una pregunta al señor presidente de la Cámara. Estamos en hora de preguntas, y yo no tengo nada que preguntar (*risas*); tengo más bien gana de responder á algunas preguntas que el señor presidente del Consejo ha hecho, más ó menos directamente, á toda la Cámara. (*El señor presidente hace signos de impaciencia.*) Permítame acabar el señor presidente, y así podrá contestar á todo mi pensamiento. El gobierno ha rechazado la interpelación que el Sr. Robert proponía; no estamos por lo tanto, en una interpelación; y yo no tengo que hacer más preguntas que ésta al señor presidente de la Cámara: ¿hay modo reglamentario de que yo pueda decir o que deseo? Si lo hay, concédame S. S. la palabra; si no, no me vuelvo á levantar.

El señor **Presidente**: Como el señor Nocedal pone en duda si va á hacer pregunta ó respuesta, la presidencia desea oír la para saber si puede hacerla.

El Sr. **NOCEDAL**: Muchas gracias, señor presidente. ¿Con qué es verdad, señores diputados? ¿Con qué es verdad, señor presidente del Consejo de ministros? ¿Con qué es verdad lo que estoy diciendo desde la primera vez que discutí con vosotros, lo que un día y otro, y año tras año, os decían sin cesar, desde hace ya cerca un siglo, los que á mí me precedieron? ¿Con qué es verdad que por vuestros caminos, infaliblemente habíamos de ir, entre motines, revoluciones, desmembraciones y catástrofes, á la disolución social que asoma ya por las calles de Barcelona? (*Sensación*)

Estoy oyendo diariamente, sobre todo al señor presidente del Consejo de ministros, que lo que está pasando en Barcelona no es nuevo; que eso no sólo pasa en España; que eso sucede en todas partes; que eso arranca de las entrañas inmóviles de las sociedades europeas. Y no sé si al decir eso, sobre todo cuando lo dice el señor presidente del Consejo de ministros, lo

dirá por excusarse, ó por creer que nosotros pertenecemos al número infinito de los que se consuelan de su mal cuando es de muchos (*Risas*).

Es verdad que esto no es nuevo, porque en España hace ya tiempo que no son nuevas las desdichas, y es verdad que esto sucede en todas partes. Y eso debe alegraros á los partidarios del progreso, á los que diariamente estáis diciendo que es preciso ser de nuestro siglo, incorporarse al movimiento universal, que es menester estar á la altura de los progresos modernos. Ya lo habéis conseguido; ya estáis sobre volcanes como todas las sociedades europeas; ya estáis en las últimas consecuencias de vuestros principios... (*Fuertes Rumores.*)

El Sr. **Muro**: Y las Germanías de Valencia, ¿tuvieron lugar durante una época de régimen liberal?—*El Sr. Vincenti pronuncia palabras que no pudieron oírse con bastante claridad.* Con el general tumulto que han producido mis palabras apenas he podido percibir alguna de las interrupciones; las que se han hecho detrás de la presidencia, ni poco ni mucho se entienden desde aquí.

El señor **Presidente**: No es necesario, señor diputado, y le ruego que vaya al asunto que se propone tratar. (*El Sr. Vincenti interrumpe de nuevo.*)

El Sr. **NOCEDAL**: Más alto, señor Vincenti, que desde aquí no se oye.

Yo no quisiera que me interrumpierais, señores diputados, porque deseo ser breve; y aunque habitualmente las interrupciones no me molestan, antes me ayudan á hacer los discursos harto mejor que yo solo pudiera prepararlos, hoy no quisiera que me interrumpierais, porque ahora no trato de discutir, porque hoy no es día de discutir porque hoy es más bien día de dar fuerzas al poder, y quisiera dárse las en términos y con soluciones que no le podéis dar vosotros. Porque, al fin y al cabo, señores diputados, al fin y al cabo, yo tengo aquí una representación, y una representación considerable; yo traigo aquí la representación de

cosas que en España importan mucho, y podrían remediarlo todo; y vosotros, señores diputados, no tenéis otra representación que la de los partidos con sus intereses menguados y mezquinos. (*Estrepitosos rumores.*—*El Sr. Cañada-Baños pronuncia palabras que se confunden con el ruido de otras interrupciones y de la campanilla de la Presidencia.*)

Voy á decir á este señor diputado que me interrumpe, puesto que á ello me obliga, cuál es vuestra representación. (*El Sr. Cañada-Baños*: Tan completa como la de Su Señoría.) Voy á decir á decir á ese señor diputado que me interrumpe... *El Sr. Cañada-Baños*: Y si cabe, más legítima que la de S. S., que ha entrado aquí por la puerta falsa.)

El Sr. **Presidente**: Señores diputados, ¡orden! El Sr. Nocedal está en el uso de su derecho, y está también cumpliendo con una función propia del diputado. Ruego á todos los demás que no le interrumpan.

El Sr. **CANADA-BANOS**: Que guarde consideración á los demás diputados que nos sentamos aquí con una representación tan legítima como la suya.

El Sr. **Presidente**: Cuando S. S. use de la palabra, podrá decir lo que guste; ahora no interrumpirá, porque yo no se lo permitiré.

El Sr. **NOCEDAL**: Os he rogado que no me interrumpáis; os he pedido que me oigáis en silencio, como yo os pigo á vosotros, y os lo he pedido con el mismo derecho con que vosotros podéis exigir que yo os escuche.

El Sr. **Presidente**: Esa es función del presidente. Continúe el Sr. Nocedal, que yo le amparo en su derecho.

El Sr. **NOCEDAL**: Es principio de una contestación que no puedo evitar, porque el señor presidente, á pesar de su buena voluntad, no ha podido impedir la interrupción, y ésta la interrupción hay necesidad de contestarla.

El Sr. **Presidente**: Creo haber hecho bastante para impedir las en lo sucesivo.

El Sr. **NOCEDAL**: Si señor; estoy en eso, y se lo agradezco; pero no ha podido impedir S. S. una interrupción á que he de contestar, porque se pone en duda cuál es más legítima, ó más honrada representación, si la de unos ú otros diputados. (*Grandes rumores y protestas.*) y quiero que sepáis

que lo que acabo de decir de vosotros no lo he inventado yo.

Aquí está el Sr. **Azcárate**, cuyos compañeros me interrumpían, que un día y otro, discutiendo actas, ha declarado cien veces que á los comicios no ácupe la inmensa mayoría del censo. (*Signos afirmativos del Sr. Azcárate*); ahí está el Sr. **Maura**, que en estas mismas Cortes, en uno de sus discursos más elocuentes que le he oído, ha confesado que á los comicios de donde vosotros salís, diputados, no va á votar el pueblo español. (*Asentimiento del Sr. Maura y sus amigos*); que el pueblo español no va á daros su voto, que el pueblo español os vuelve la espalda; que el pueblo español está desviado de vosotros, y no os sigue; y os aborrece. Esa es vuestra representación. (*Rumores.*)

El señor **Presidente**: Señor diputado, eso ya no es ni pregunta ni respuesta. Ruego á S. S. que se concrete á la pregunta.

El Sr. **NOCEDAL**: Yo, señores diputados, represento por lo menos, á los 8.000 electores que me han enviado al parlamento, que me han votado y han hecho esfuerzos heroicos para traerme aquí. Y puedo decir muy alto, contra alguien que ha tenido la peregrina ocurrencia de insinuar que he entrado por la puerta falsa, que yo no he subido á este escafote tan cómodamente como los más de vosotros, en ascensor movido por el ministro, el gobernador y el cacique; sino, trepando á fuerza de fuerzas, después de haber llegado á aquellas puertas duchando, á fuerza de remo, contra el viento y la marea. Es decir, que á mí podréis llamarle, si queréis, clerical, ultramontano, oscurantista, lo que queráis, me es igual; pero nadie puede pensar, ni menos decir, que yo sea ningún encasillado.

(*Sensación y profundo silencio.*) Yo no represento aquí á ningún partido; á mí me han votado católicos navarros de diversas procedencias políticas; y sobre representar á los navarros católicos que aquí me han enviado, y sin contar á los amigos organizados que tengo en toda España, con juntas, círculos y periódicos, yo represento á todos los españoles que en Cataluña, en Navarra y en las Provincias Vascongadas, en Aragón y Valencia, en Castilla y en toda España, quieren y piden los fueros y libertades, las leyes y tradiciones que vosotros les habéis quitado.

y yo diciendo; represento á los que en toda España quieren y piden respeto á sus creencias religiosas; en todas partes conculcadas; represento á cuantos quieren que las leyes y sus instituciones sean cristianas, y represento, en fin, á la inmensa mayoría de los españoles que el día de la votación se apartan con horror de los comicios y no quieren votaros, porque creen, con razón, que la mayor desdicha que pesa sobre España no es el socialismo, no son los obreros de Barcelona, sois los partidos políticos que á esta situación habéis traído á España. Esa es vuestra representación y esta la mía. (*Sensación y silencio profundo.*)

Nada de esto pensaba decirlo y vosotros me habéis obligado. A ver si ahora me dejáis decir en pocas palabras lo que quería decirlo. (¡¡¡¡¡)

Para vosotros, la mayor parte de los diputados que me escucháis, y que, por dicha vuestra, sois todavía muy jóvenes, las revueltas de Barcelona, que con tanto motivo embargan y entenebrecen los ánimos, son cosa nueva; para los que estamos en el otoño de la vida, y con vistas á las nieves del invierno, estas cosas, ni son nuevas, ni las más hondas y graves á que hemos asistido. Esto, cuando yo era mozo, y aun en mi edad viril, y en la madura, era en todas las poblaciones de España el pan nuestro de cada día. Cuando no había motines, había pronunciamientos; cuando no había pronunciamientos, había batallas campales en las calles. Entonces, al mismo que ahora, ó se hacían barricadas ó se hacía fuego en las esquinas y desde los balcones, ó se peleaba á campo abierto, y con más bravura y mayor saña que ahora, y, más que ahora y con mayor frecuencia, la sangre corría á raudales y á torrentes. Había una diferencia: y era que entonces los rebeldes, los facciosos, los condenados á presidio, los condenados á muerte, eran los que ahora son jefes de los partidos que tienen representación en el parlamento, y alguna vez, si no me equivoco, el que se sienta á la cabeza del banco azul. (*Sensación.*)

Decía el Sr. Silvela el otro día que el siglo pasado se había dedicado á resolver las cuestiones políticas, si bien ó mal, á la vista está; y el siglo que ahora empieza, con los mismos procedimientos y con los mismos principios, va á ser el que resuelva de la misma manera la cuestión social. Es la continuación de la misma historia; es la cadena lógica sin división de partes, ó como ahora se dice á la francesa, sin solución de continuidad.

Empezó la serie de revoluciones, que ahora continúan, al grito de libertad y entre incendios y matanzas en los comienzos del siglo pasado, y la revolución sigue su obra; lo que hay es que los principios y fundamentos políticos están ya, no resueltos, sino desquiciados y deshechos; y ahora se trata de ver, no si se resuelven, sino si se

acaban de destrozar y disolver con los mismos procedimientos los principios y fundamentos sociales. Al comenzar el siglo pasado, los revoltosos de entonces, los rebeldes, los condenados pedían carne de cura y sangre de fraile; los revoltosos de Barcelona piden carne y sangre de burgués; entonces los revoltosos pedían los bienes de las manos muertas; ahora los revoltosos de Barcelona piden los bienes de las manos vivas. ¡Esta es la horrible y espantosa lógica liberal! ¡Esta es la tremenda y pavorosa justicia de Dios!

He oído con honda pena al señor ministro de la Gobernación decir que se levantaba á hablar contristado. Hoy no es día de tristezas, señor ministro; hoy es día de energías incontrastables; y si se está contristado, es día de dejar el banco azul á quien, sin afligirse ni conturbarse, sepa defender la procomún, dar la batalla y derrotar en breve plazo á los que perturban la vida social en Barcelona y la amenazan en toda España.

Y he oído también con dolor y extrañeza al Sr. Robert rogar al gobierno que, frente al enemigo armado, se busquen términos de concordia. Hay que distinguir. Con los revoltosos que en las calles de Barcelona amenazan á la ciudad y á España entera; con los que los lanzaron á la lucha con sus predicciones y con los que eso consintieron y autorizaron, no hay términos posibles de concordia, no hay más que derrotarlos, y derrotarlos en seguida. Después de eso, con los obreros que perturban el orden engañados por las predicciones de los sectarios y el consentimiento de los gobiernos, hay que tener caridad, guardando el mayor rigor para sus engañadores, cómplices y encubridores, y con los que sin perturbar el orden pidan y reclamen lo que la desorganización económica les ha quitado sin sustituirlo con nada, con esos tampoco hay que buscar términos de concordia, sino hacerles justicia con entrañas de misericordia.

El señor PRESIDENTE, Sr. Nocedal, el presidente se ha enterado ya bien de cuál era el propósito de S. S. está convencido de que lo que S. S. quería decir lo ha dicho, y con esto la presidencia se considera satisfecha en cuanto á la deferencia que debía á S. S.; y como han pasado las horas de reglamento, le rogaría que diese por terminada esta parte de su discurso.

El Sr. NOCEDAL No he dicho todo lo que quería decir ni mucho menos, y si su señoría me lo permite, puedo expresar algo de lo mucho que me falta en brevísimas palabras. Hasta ahora no he hecho más que establecer una serie de premisas que no completaré ahora por respeto al señor presidente y en consideración al reglamento, para deducir una consecuencia y proponeros una idea que me parece salvadora.

El señor PRESIDENTE: Lleguemos á ella.

El Sr. NOCEDAL: Todo lo que está pasando no ha surgido por generación espontánea del centro de la tierra, sino que ha ido elaborándose por culpa de todos: de los ministros actuales, esto me parece que no necesita demostración; de los ministros pasados, eso lo confesaba el otro día el Sr. Silvela; de la anarquía de las ideas, que por fuerza había de producir la anarquía en los hechos; de la desorganización social y de las teorías modernas, que han dividido y revuelto partido contra partido, sistemas contra sistemas y á unas clases contra otras. Todos los partidos liberales que aquí tienen representación, han pasado por el gobierno, monárquicos y republicanos; y, no cabe duda, ellos mismos lo confiesan, todos han fracasado, entre todos nos han puesto como estamos, cada día nos ponen peor, y en sus manos se está olvidando España.

Y yo no he de ser llamado á darme mi parecer á los altos poderes del Estado, y aunque hable aquí no he de ser oído, y atendido mucho menos. Pero si me es lícito apelar al patriotismo de los partidos turnantes, así del que está en el banco azul como el que se sienta en estos escaños (*señalando al sitio de la minoría conservadora*), ó de los que están por venir, yo les rogaría que entrasen en cuentas con su conciencia; yo les rogaría que, cuando fuesen llamados á dar su opinión sobre los rumbos que debe seguir la política, se acordasen de que, no sólo están irrevocablemente convictos, sino cien veces confesos. E hicieran lo que el otro día aconsejaba al gobierno el señor marqués de Machales, es, á saber: no contentarse con confesar sus culpas que no basta, sino arrepentirse de ellas, hacer penitencia y declarar delante de quien puede remediarlo, que para curar el mal hay que raerlo y extirparlo de raíz, que hay una sola manera de dar solución al problema social y á todos los problemas, y es empezar por barrer del suelo de la patria á todos los partidos liberales (*Rumores, ruido y confusión.*)

D. Melquiades Álvarez pide la palabra y quiere hablar á todo trance, y los republicanos y la mayoría piden á gritos que hable, El señor Presidente se niega absolutamente, y se entra en la orden del día.

NOTICIAS BREVES

En Pamplona cuando estaban practicando ejercicios de instrucción en el glacis exterior de la Ciudad de los quintos del regimiento de la Constitución, uno de los reclutas ha causado la muerte al sargento Venancio Berrocal, al ordenar éste un movimiento.

—El día 24 circuló en Berga la noticia de que había aparecido una partida, al parecer carlista, en las inmediaciones del sitio conocido

por "Estany Clar", del término municipal del pueblo de La Paells, y resultó que eran unos carablineros.

—Ha salido para Roma el embajador de España cerca de la Santa Sede, Sr. Gutiérrez Agüera.

—Los periódicos de Perpignan refieren que han llegado allí muchas familias de Barcelona.

—La insurrección filipina sigue con bastantes alientos para tener en jaque á los americanos.

—Como última noticia de la guerra, telegrafan que en el pueblo de Hingoro han desaparecido once soldados americanos de aquel destacamento, que se cree hayan caído en poder de los filipinos.

—El ministerio italiano ha presentado la dimisión; el rey ha consuetado á los señores Poaberti y Saracco, acerca de la solución que debe tener la crisis.

—Dicen de Nueva York que ha estallado un incendio en el Hotel del Parque de la Trinidad.

Van sacados 18 cadáveres y hay 30 heridos.

—Ha fallecido en el poblado de Dean, condado de Gloucester, (Inglaterra) á la edad de 107 años la famosa zingara Prudencia Smith, reina de las gitanas inglesas.

—El ministro de la Guerra ha celebrado una detenida conferencia con el presidente del Consejo, para enterarle de cuantas impresiones transmiten las autoridades militares de las distintas regiones de la Península sobre orden público.

—Una mujer joven hirió en Sevilla á su marido, de edad avanzada, porque éste la reprendía por su conducta ligera.

—La policía de Valencia practica gestiones en averiguación de si están allí algunos delegados de los obreros de Barcelona.

—En Bilbao los agentes de orden público han detenido por sospechas á tres individuos llamados Pedro Cavat, Tomás Figueras y Mariano Sala, procedentes de Barcelona, que llegaron á dicha ciudad.

—Dicen de Málaga que el padre de los dos célebres criminales llamados los Pedreros, agredió con una faca al abogado, acusador privado en una causa formada á aquellos, en el momento en que se dirigía á la Audiencia.

—La policía yanqui ha encargado á diez agentes secretos para vigilar la persona del príncipe Enrique de Prusia.

En Lucena (Andalucía) se celebró el 20 un meeting olivorero que estuvo muy concurrido.

—En Coruña un guarda de consumos, llamado Ricardo Abella Veira, llevó á su novia, Amella Concepción, á un despoblado, y allí, con una tercerola, la descestró un tiro en la sien derecha, yendo á salir el proyectil por el opuesto lado, y después se suicidó el agror.

—Los alumnos de segundo año de facultad de medicina de Granada

da han solicitado del ministro de instrucción pública que se les permita examinarse de las asignaturas del tercer año en Setiembre como gracia por la mayoría del rey.

—En el pueblo de Salcedo (Segovia) ha sido hallado el cadáver de la vecina de aquella localidad Donata Andrés, con la cabeza completamente destrozada.

—El guarda jurado del término de Muel (Zaragoza) Francisco Aznar, ha sido muerto en riña de una puñalada por el vecino de Moram Pascual Bosquet.

El agresor ha sido detenido.

—Escribe de Tarancón (Cuenca) dando cuenta de que ha aparecido muerto violentamente un guarda en el monte del señor Orea.

—En Madrid se repartieron la semana última unas hojas impresas incitando á los obreros madrileños para que se declaren en huelga.

—En Nueva York se ha celebrado un meeting por más de 2 000 personas, para protestar contra la demora en establecer aranceles recíprocos de aduanas entre Cuba y los Estados Unidos, y en él leyó el general Woodford, que lo presidía, un telegrama de la Cámara de Comercio de la Habana, en el que se manifiesta que, si no se adoptan muy en breve serias medidas, son de temer gravísimos desórdenes de carácter social en la Grande Antilla.

Con fecha 20 del actual anunciaban desde Durban que en un combate librado cerca de Vryhead murió el coronel Evans, jefe del regimiento de voluntarios del Natal.

En la misma acción fué herido un comandante.

De la lista de bajas publicada últimamente por el War Office aparece que en el choque sostenido el 7 del actual en Basberg, cerca de Boshop, los ingleses tuvieron 30 bajas, ó sean 5 muertos nueve heridos y seis desaparecidos.

—Desde Caracas telegrafían que, según anuncia el gobierno de Venezuela, los revolucionarios han sido derrotados cerca de Coro.

Los socialistas organizaron el día 20 manifestaciones anti militaristas en Bruselas y Lieja.

Buenas para encerrar en un manicomio están todas las naciones latinas!

CRONICA

Ayer dió fin el solemne triduo que, por iniciativa del Excmo. Cabildo, se ha celebrado en la Santa Iglesia Catedral para conmemorar el 25.º aniversario del Pontificado, de León XIII. El católico pueblo de Tortosa ha dado una vez más prueba manifiesta de su acendrada piedad y de su devoción al Romano Pontífice, asistiendo á las funciones con tanto celo promovidas y

con tanta brillantez llevadas á cabo.

Los oradores sagrados, que han ocupado la sagrada cátedra durante los tres días, han pronunciado brillantes y entusiásticas oraciones, haciendo resaltar en toda su grandeza la figura del inmortal Pontífice reinante.

El primer día el P. Carceller presentó á León XIII rodeado con el nimbo de sus luminosas encíclicas, cuyas enseñanzas ponderó haciendo de ellas un estudio sintético y elocuente para demostrar que el reinante Pontífice es el gran faro de luz que se alza, disipando las tinieblas que nos rodean.

El P. Florit hizo ver de que manera León XIII, en su fecundo pontificado, ha glorificado á Dios, demostrando de paso como Dios en recompensa ha colmado de gloria á su Vicario, haciendo patentes á todos los pueblos su piedad, su sabiduría y su celo, por los supremos intereses de la católica Iglesia.

Y ayer noche el Muy Iltr. señor Magistral coronó la obra de las alabanzas del Papa, presentándolo como el gran Sacerdote que en su dilatado Pontificado ha afirmado y fortalecido los principios religiosos; que ha atendido con solicitud los intereses sociales, acudiendo al remedio de los males que al mundo amenazan y brillando como astro de primera magnitud por su extraordinaria sabiduría. Tomó por tema las siguientes palabras del Eclesiástico:

Sacerdos magnus qui in diebus suis corroborabit templum; qui curavit gentem suam et liberavit eam á perditione; et quasi sol refulgens, sic ille effulsit in templo Dei.

Tan fecundo tema fué desarrollado á maravilla por el joven Magistral, quien con acento apasionado, con vibrante elocuencia y extendiéndose en oportunas disquisiciones históricas, políticas y sociales supo mantener al inmenso auditorio suspenso de sus labios por espacio de cinco cuartos de hora.

—Vióse sumamente concurrida la comunión general que se celebró en la Catedral distribuida por el Excmo. Sr. Obispo.

—Esta tarde se ha verificado el entierro de D. José Camó que ha fallecido la noche anterior á la una. —R. I. P.

—Hoy ha volado al cielo á la tierna edad de doce meses el niño Antonio Tremoleda hijo de don Enrique y doña Enriqueta Baulenas.

A la amargura que embargará á los atribulados padres del finado sírvales de lenitivo y consuelo la consideración de que tendrán un ángel más en el Cielo Nuestro pesame.

—Leemos:

“De la iglesia de Santa Ana de Barcelona, ha salido esta tarde el Santo Viático, rindiendo las armas los soldados, á su paso por las calles.

Los transeúntes, á pesar de la lluvia y del mal estado del pavimento,

se arrodillaban al paso del Santísimo.

El espectáculo ha resultado conmovedor.

—El día 20 de los corrientes contrajo matrimonio en Valls, con la distinguida Srta. D.ª María de la Concepción Cases, hija del rico fabricante D. Benito Cases, nuestro apreciable amigo y suscriptor don Olegario Gisbert, natural de Alcanar y acreditado comerciante, con almacén abierto, en la ciudad condal. Los nuevos desposados han salido para Zaragoza, desde donde pasarán á Madrid, Escorial, Alicante y Valencia cuyo itinerario han escogido para efectuar su viaje de boda.

Enviamos á la feliz pareja nuestra enhorabuena, haciendo votos por que el Cielo la conceda abundantes bendiciones y prosperidades.

—Hoy en el tren del mediodía ha salido de esta ciudad, con dirección á Jerez, para luego embarcarse hacia el Brasil, Fr. Anastasio Roca Sales carmelita calzado, alumno que fué de este Seminario y hermano de nuestro amigo el Ecónomo de Roquetas D. Vicente Roca, venido expresamente desde Hinojosa del Duque (Córdoba) donde residía, desempeñando la cátedra de Matemáticas para despedirse de su apreciable familia.

Que el Señor le conceda durante su largo viaje y estancia en aquellas apartadas tierras toda suerte de bendiciones.

—Sería de desear que el Sr. Al calde ordenase practicar una inspección al hospital para ver el peligro que pueda ofrecer la obra de fábrica de aquel benéfico establecimiento.

A simple vista se observa en la esquina izquierda que da á la calle de Santo Domingo una notable descentración; y además de arriba abajo aparecen grandes grietas que confirman la poca seguridad del edificio citado.

—Tampoco ayer recibimos la prensa de Tarragona y Reus. No nos explicamos la falta.

—Ayer por la tarde entre las estaciones de Santa Bárbara y Uldecona y en las inmediaciones del nuevo puente metálico, recientemente tendido sobre el *Barranquet Roig*, en ocasión de estar efectuando maniobras una locomotora vino á chocar con un tren de mercancías. A consecuencia del choque descarrilaron varios vagones del convoy y sufrieron desperfectos las dos máquinas. No ocurrió ninguna desgracia personal. El exprés, á causa de la intercepción de la línea, llegó con tres horas de retraso.

—El Boletín Oficial de la provincia publica anuncios dando de alta el ganado cabrio propiedad de Manuel Querol de Uldecona, y participando hallarse contagiados los de lanar que poseen Juan Lapiera y Ramón Agramunt vecinos de

Tortosa. Otro anuncio sacando á pública subasta los acopios con destino á la carretera de Castellón á Tarragona, para el día 12 del próximo Marzo.

Variado

—El príncipe regente de Gotha ha sabido que el número de obreros sin trabajo en la ciudad de Gotha es considerable, por lo cual ha decidido no dar baile alguno este invierno. El dinero que había de gastarse en las fiestas del palacio ducal se destinarán al socorro de los obreros sin trabajo.

Como en España.

—En Jennesce estado de América todos los vendedores de novelas de Zola traducidas, han sido arrestados y sometidos á un proceso como propagadores de literatura inmoral y atentatoria á las buenas costumbres. La sociedad para la represión del vicio establecida en Londres, ha perseguido ante los tribunales al editor de las inmundas obras de Zola. En España, por el contrario, son las que más se leen.

LAS HUELGAS

La huelga ha pasado á la historia. Gracias á Dios se ha restablecido la calma y la vida social en Barcelona y demás poblaciones ha entrado francamente en vías de normalidad.

Nuestro corresponsal nos ha enviado hoy el siguiente telegrama.

Barcelona, 24. 11.
Trabajo obreros normalizado. Talleres, fabricas é imprentas abiertos. Circulan por las calles carros atestados de mercancías.

Prodíganse unánimes aplausos al Capitán General y al nuevo Gobernador por la energía desplegada y satisfactorio resultado de sus gestiones.

El Corresponsal.
Hoy hemos por fin, despues de seis días de forzosa huelga, recibido los periódicos de la capital del Principado.

Por la prensa de medio día, llegada de Tarragona, nos enteramos que la falta de periódicos de la capital de la provincia que hemos sentido los dos últimos días obedeció á la huelga de los tipógrafos.

D.ª MAGDALENA GOTOS PROFESORA DE PIANO

Ha trasladado su domicilio á la Plaza de la Constitución, entrada por la travesía de la calle del Ángel, n.º 3, principal.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

REIDARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente a la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta a donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y a su derecha, está el Ángel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, a la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa a España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida a los pies de Jesucristo, la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBOT

calle del Ángel número 7—TORTOSA al precio de

Tres pesetas cada ejemplar.

Para los pedidos de fuera correo á más.

INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante, 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso, 100
- Afilier idem id., 25
- Afilier idem id. (brillante muy grueso), 50
- Anillo para señora ó señorita, idem id., 25
- Pendientes (par) para señorita, idem id., 25
- Idem para señora, idem id., 50
- Idem para id. (brillantes gruesos), 100
- Idem para niñas (verdadero regalo), 25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

PRUBENSE

los exquisitos chocolates

DE LOS

RS. PADRES BENEDICTINOS

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE

á 2, 2'50 y 3 ptas. paquete

con canela, sin ella y á la vainilla

De venta en Tortosa D. Enrique Corp.

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER
Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y sofocado, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbados á propósito para la replantación, á PRECIO CONVENCIONAL S

Dirigirse al Exmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo